

## Un titre pour les écoliers d'Avenches



Un trophée pour les jeunes écoliers du Judo-Club Avenches. PHOTO LDD

### JUDO

Belle performance pour les écoliers du JC Avenches qui ont remporté le championnat bernois par équipes vendredi dans leur dojo, une compétition qu'ils disputent en parallèle au championnat fribourgeois. Classés premiers de la saison régulière sur neuf équipes, les jeunes Avenchois s'étaient qualifiés avec brio pour les finales où ils ont confirmé leur rang. En demi-finale, ils ont battu Bienne-Nidau (18-0) grâce à des victoires de Tom de Armas, Nora Bouzaghgar, Yuna Dubi, Tim Morosov, Camille Berthold, Emilien Fragnière et Gabriel Berthoud. En finale, ils dominaient Berne (13-5) avec des succès signés Sami Bouzaghgar, Yuna Dubi, Camille Berthold, Soan Clerc et Florian Gentizon ainsi que trois nuls obtenus par Tom de Armas, Léo de Armas et Tim Morosov. Les jeunes Broyards ont bien mérité leur pause estivale. COM/AS

# Plancher pour progresser

**VITRINE** La plage de Salavaux accueillait les championnats suisses de stand-up paddle le week-end dernier. Les adeptes de la variante foil, capables de voler sur une planche, s'étaient greffés pour la première fois à l'événement. Ambiance.

### STAND-UP PADDLE

Activité prisée des vacanciers, le stand-up paddle (SUP) peine encore à attirer les adeptes sous sa forme sportive. Hôte d'une étape du Tour suisse en 2024, la plage de Salavaux accueillait les championnats suisses le week-end dernier, une nouvelle occasion de se mettre en vitrine pour une discipline de niche. Les amateurs de SUP foil, une pratique consistant à voler sur l'eau avec une planche montée sur un foil, une aile profilée, sont encore moins nombreux. Ces irréductibles se sont greffés à la compétition samedi, une première.

Au briefing, Jonas Hiller, un nom familier pour tout amateur de sport. Le Bernois de 43 ans a défendu plusieurs saisons la cage des Ducks d'Anaheim en NHL, la ligue nord-américaine de hockey sur glace, avant de rentrer au pays et de faire les beaux jours du HC Bienne. Depuis deux ans, il pratique assidûment la discipline extrêmement exigeante. «Il m'a fallu une bonne cinquantaine d'heures pour atteindre un bon niveau, alors qu'à la base j'ai de la facilité pour apprendre, ça demande énormément de persévérance et ça peut effectivement retenir les vocations. Il faut être passionné», confie-t-il dans un excellent français. Depuis, le SUP foil a évolué. «Au début, le matériel était inadéquat. Aujourd'hui, des magasins



Les paddleurs ont investi la plage de Salavaux le week-end dernier. PHOTO AS

proposent toute une gamme.»

#### Sortir de l'eau, déjà un exploit

Une poignée d'adeptes a disputé cette compétition encore expérimentale. Une première épreuve s'est déroulée sous forme de duels, une deuxième sous forme de relais. Sortir de l'eau, avec comme seule impulsion les coups de pagaie, est déjà un exploit en soi. «Il faut être ensuite capable de lire les vagues tout en gardant son équilibre», ajoute Anja qui passe des heures sur le lac de Zurich pour progresser. Elle y a gagné le surnom de «Frau Foil».

A ses côtés, Wolfgang Guetg est un des meilleurs spécialistes du pays. «Le plan d'eau n'est vraiment pas facile à Salavaux, notamment pour prendre de la vitesse. Une fois hors de l'eau, ce n'est pas gagné, il faut éviter les algues. Un seul brin

d'herbe peut déstabiliser ou arrêter la planche», explique Le Staviaçois d'adoption qui espère renouveler l'expérience. «Il faudra faire les ajustements nécessaires pour améliorer le concept. Le plus gros défi sera de pousser les gens à essayer et adopter ce sport.»

#### Difficile d'attirer des adeptes

Outre le SUP foil, les épreuves de stand-up paddle conventionnelles se sont enchaînées à Salavaux. Au programme, des épreuves sprint, technique et longue distance. Les deux premiers de chaque catégorie validaient leur ticket pour les mondiaux. «Le site de Salavaux se prête bien à la compétition, avec un départ possible depuis la plage, ça ressemble un peu à ce qui se fait au niveau international», souligne Lidvina Champendal, responsable de l'organisation. Environ 35 passionnés ont participé à cette édition. Un chiffre stable. «Il est difficile d'attirer de nouveaux adeptes et d'être visibles. Heureusement, on peut compter cette année sur le soutien de Vully Tourisme et Morat Tourisme, un coup de boost bienvenu», apprécie cette ancienne championne de Suisse. «En Suisse, les moyens financiers n'existent pas, il faut se débrouiller tout seul pour percer», souffle la Vaudoise qui avait participé notamment aux championnats du monde au Danemark en 2016.

■ ALAIN SCHAFER



1. Le Staviaçois d'adoption Wolfgang Guetg est l'un des meilleurs spécialistes de SUP foil du pays. 2. Sur sa planche, Jonas Hiller est aussi à l'aise avec une pagaie qu'avec une crosse de hockey sur glace. 3. Spectaculaires, les courses techniques de stand up paddle se sont déroulées samedi après-midi sur la plage de Salavaux. PHOTOS ALAIN SCHAFER

### Hockey sur glace

#### Descloux quitte Genève

Genève-Servette a annoncé la résiliation du contrat de Gauthier Descloux. Un accord a été trouvé entre les deux parties. Le gardien évoluait au club genevois depuis 2012 et n'a disputé que deux rencontres la saison passée dans le championnat de National League en raison notamment de blessures. Avec le GSHC, le Broyard de 28 ans avait décroché le titre de champion suisse en 2023 et la Ligue des champions en 2024.

### Lutte suisse

#### Collaud bredouille au Lac-Noir

La fête alpestre du Lac-Noir ne réussit toujours pas à Romain Collaud. Le lutteur de Vallon n'est pas parvenu à décrocher une couronne dimanche dernier. La compétition avait pour

tant commencé idéalement pour le Broyard, vainqueur de ses deux premières passes, dont celle face au couronné fédéral Severin Schwander. Son nul contre Dominik Binggeli en quatrième passe lui coûtait cher. Il échouait finalement à un demi-point des lauriers. De son côté, Stéphane Haenni, de Vucherens, s'est classé plus loin (15b).

### Inline hockey

#### Léchelles devra s'accrocher

Battu lourdement samedi à Malcantone dans le cadre du championnat suisse de LNA (19-3), Léchelles ne compte qu'un point d'avance sur Wigertal, premier non-qualifié pour le play-off. Prochain match, ce vendredi à la maison face à Buix (20 h 15). Les Coyotes défilent ensuite Rossemaison en Coupe suisse le 3 juillet. En

LNB, Avenches a dominé Novaggio samedi à domicile (19-5) et occupe la deuxième place du classement, à un point du leader Bienne.

### Vélo trial

#### Le club Broye Jorat accueille deux événements nationaux

Le Vélo Trial Broye Jorat (VTBJ) organise deux compétitions de niveau national ce week-end au Centre sportif d'Oron-la-Ville. La journée de samedi sera consacrée au championnat suisse. Coup d'envoi de la compétition à 14 h. La journée de dimanche sera dédiée à une manche de la Coupe suisse. Début à 9 h. Les pilotes en lice dans les catégories juniors, U16, U12 et U9 seront en lice le matin, les élites, les U14 et les U10 l'après-midi. Entrée libre. Restauration et buvette sur place.

## Délocalisation à Cugy réussie

**TURTLE CUP** La 6<sup>e</sup> édition du tournoi populaire avait lieu pour la première fois sur la place du CO samedi. Plus de 40 équipes s'y sont affrontées amicalement.

### FUTNET

Après cinq premières éditions organisées à l'Espace Quarteron de Bussy, la Turtle Cup a opéré avec succès son déménagement à Cugy samedi dernier, sur la place du CO. Le tournoi populaire de foot-tennis mis sur pied par le Futnet-Club Haut-Broye (FTHB) a rassemblé 44 équipes qui se sont défilées dans la bonne humeur. Cette sixième édition était doublement particulière pour Michaël Lambert qui endossait le rôle de responsable de l'organisation pour la dernière fois. Le titre 2025 est revenu au trio formé de Romain Bianchi, Robin Gachoud et Axel Collaud, qui se sont imposés 11 à 4 en finale. Coéquipiers à Domdidier en deuxième ligue fribourgeoise de football, les trois joueurs ont affiché une belle



Le podium final de la Turtle Cup 2025, avec les trois meilleures équipes du tournoi. Au premier plan, la meilleure équipe féminine. PHOTO ALAIN SCHAFER

complémentarité. «Ça fait plaisir! L'objectif initial était de monter sur le podium. L'ambition a grandi au fil de la journée. Les 2-3 premiers matches nous ont permis de gommer les erreurs, un élément essentiel dans cette discipline. On s'est montré ensuite très solide», savoure le trio qui a pu compter sur les encouragements de quelques

supporters durant la journée. L'expérience d'Axel, qui évolue en deuxième ligue de futnet avec Saint-Aubin aura été également précieuse. «Le futnet est un bon complément au football, ça permet de toucher le ballon durant la pause hivernale, dans un championnat où il régnait toujours une bonne ambiance», explique le Broyard. AS

### GYMNASTIQUE

#### La société de Corcelles-Payerne a inauguré ses nouvelles tenues à la fête fédérale



PHOTO LDD

Comme de nombreuses sociétés broyades, la FSG Corcelles-Payerne a participé à la Fête fédérale de gymnastique qui s'est achevée en apothéose dimanche à Lausanne. Samedi 14 juin, 42 gymnastes corçallins, très motivés, ont participé au parcours jeunesse, un concours comprenant trois épreuves: la course d'obstacles, le test allround et un parcours d'unihockey. Une magnifique occasion pour les membres de la société d'inaugurer de nouvelles tenues.



1. Les membres du comité d'organisation, ravis par le succès de cette sixième édition. 2. Les duels au filet, ici entre Emilien Marchello (à gauche) et Yohann Kähr, ont été parfois spectaculaires. PHOTOS ALAIN SCHAFER